

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12 776

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Domingo 2 de Abril de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 2 (2 m.)

Notas políticas

Constitución de Ayuntamientos

Se han recibido en el Ministerio de la Gobernación numerosos telegramas, dando cuenta de la constitución de Ayuntamientos en toda España.

En Madrid, Garay pronunció un discurso exponiendo su programa.

Los mauristas y socialistas reprodujeron las protestas contra el nombramiento de Alcalde de Real orden, presentando 26 votos de censura contra el Alcalde y los tenientes alcaldes.

BARCELONA.—Se constituyó el Ayuntamiento, eligiendo alcalde al marqués de Alebla por 31 votos contra papeletas en blanco.

Entre los regionalistas y radicales surgió un incidente, cruzándose bofetadas y palos.

Los guardias restablecieron el orden.

Los radicales renunciaron á sus cargos, por haberse elegido alcalde á un monárquico.

Extranjero

Fallecimiento

FUSICAL.—Falleció el ex emperador Carlos.

De viaje

BURDEOS.—Millerand embarcó con rumbo á Casablanca.

Nuestra acción en Marruecos

La política y la guerra

A las cuatro y media de la tarde terminó el banquete-reunión en el ministerio de Estado.

Sánchez Guerra dijo que esta tarde á las seis se celebrará una nueva reunión en el ministerio de la Guerra, y que aprovechará hasta esa hora para descansar en el campo.

Agregó que nada puede hacerse público hasta ahora; que oportunamente hablará en el Parlamento.

El lunes se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Se asegura que ayer comenzaron á cristalizar los acuerdos adoptados.

Aprobáronse las bases para la recluta de un ejército colonial de 25.000 hombres que Berenguer considera necesarios para vigilar toda la zona mientras se desarrolla la política pacifista.

Esta se inaugurará al regresar Berenguer, no realizándose más operaciones que las inexcusables para asegurar las posiciones.

Se concederá autonomía á las cábilas, bajo la vigilancia inmediata de las tropas.

Se supone que esta nueva política determinará sumisiones importantes.

En Alhucemas, la acción se limitará á estrechar el bloqueo.

H. y se ultimará el resto del plan.

Noticia desmentida

El coronel Riquelme publica una carta en la prensa negando la falsa confidencia de que sufrieron nuestras tropas un descalabro.

Los moros siguen bombardeando nuestras posiciones.—Poblados destruidos.—Propósitos de Abd el Krin

Melilla.—Los moros reanudaron el bombardeo de Alhucemas y el Peñón.

Las baterías de Alhucemas contestaron, incendiando y destruyendo el poblado de Catafaz, límite de Bocoya.

Regresó el «Recalde» y realizó una demostración ofensiva.

En Sidi Dris le hicieron tres disparos, cayendo el proyectil entre la chimenea y el palo.

Se observó que en Sidi Dris los moros tienen montadas tres piezas de distintos calibres.

El «Recalde» destruyó dos poblados, viéndose huir á sus moradores.

Abd el Krin intentó llevarse á los jefes de Benisaid. Estos se negaron.

La aviación

LARACHE.—La escuadrilla de aviación bombardeó los poblados rebeldes de Beni Iref.

La harka amiga batió el poblado rebelde de Heret castigándolo duramente.

Parte oficial

MADRID 2 (1 m.)

Según comunica al Ministerio de la Guerra, á las 7 y media de anoche, el General encargado del despacho desde Tetuán, no ocurre novedad en los distintos territorios de nuestra zona del protectorado en Africa.

PASCUAL SANCHEZ PICON

Corredor de fincas matriculado

IRIS, 3 I

Tiene á la venta varias casas, una huerta con 25 celemines de tierra y buena casa, 60 celemines de tierra de riego y 54 solares en sitio céntrico.

PRECIOS MODICOS

Impresos barato

en esta imprenta

Ecos políticos

Es un hecho la separación de demócratas y romanonistas.

El día 8 del actual se reunirán en Madrid los parlamentarios demócratas, alistas reformistas, gassetistas y nicetistas para celebrar un acto de consolidación de esos elementos políticos.

A dicha reunión no asistirán los senadores y diputados romanonistas.

El conde de Romanones trata de reorganizar sus fuerzas en esta provincia, habiendo otorgado su representación, en el distrito de Hellín, al abogado y distinguido literato don Artemio Precioso.

Constitución del nuevo Ayuntamiento

Preside el alcalde don Gervasio Fernández, y asisten los concejales señores Sánchez Martínez, Laborda, Carrilero, González Vera, Fernández Nieto (don Fructuoso), Falcó, Martínez Molina, Fernández Nieto (don Manuel), Cortés, García Lloret, Blanc, Domingo, López Martínez, Ponce, Martínez Lorenzo, Ayala, Huertas, Arcos, Soria, Moreno, Lorenzo y Gomez Artigao.

El señor Secretario lee el oficio del señor Gobernador, trasladando la Real orden nombrando alcalde á don Gervasio Fernández.

El señor Cortés, en nombre de la minoría republicana protesta del nombramiento de Real orden. Se adhieren á esta protesta los señores González Vera y García Lloret.

Se procede á la elección de tenientes de alcalde y resultan elegidos los señores siguientes: primero, don Antonio Sanchez Martínez; 2.º don Ramón Laborda; 3.º, don Julio Carrilero; 4.º, don Ernesto Huerta y 5.º, don Arturo Cortés.

Después se pasa á elegir los Regidores sindicos, y quedan elegidos don José Ponce y don Enrique Piñeras.

Se acuerda que las sesiones se celebren los domingos, á las seis de la tarde.

El señor Alcalde saluda á todos los concejales y se levanta la sesión.

AUDIENCIA

Señalamientos para mañana:

TARANCON.—Pleito seguido entre don Pedro González de Mendoza y don Manuel Ambrosio Belinchón y otros, sobre reivindicación de una finca.

Letrados, señores Serrano Jover y Martínez Lorenzo. Procuradores, señores Ponce y Cantos.

CHINCHILLA.—Causa, en juicio oral y público, contra Antolina González sobre hurto.

Letrado, señor Silvestre Miñana. Procurador, señor Quijada.

CHINCHILLA.—Causa, contra Pedro J. Montejano, sobre disparo.

Letrado, señor Silvestre Miñana. Procurador, señor Gómez Artigao.

Ayuntamiento

En la recaudación de consumos del mes anterior ha habido un aumento de 1 891'44 pesetas, sobre lo ingresado en igual periodo del año último.

J. NOGUES

CIRUJANO—DENTISTA
Mayor, 22. principal
ALBACETE

Se venden

unas puertas grandes, de calle, utilizables para cochera.
Razón: Mayor 63, duplicado, Albacete.

Nuestra Señora de la Canción

Los albacetenses están de enhorabuena. Van á aplaudir á nuestra Señora de la Canción á la incomparable artista Raquel Meller.

Raquel Meller, es la artista que nos hace sentir el arte el verdadero arte teatral en todos sus aspectos.

El arte frívolo, el arte trágico, tiene su representación más digna en esta mujer de ojos enigmáticos.

Cuatro años hace, que Raquel Meller, actuó por última vez en Albacete, y recuerdo que todas las noches, el teatro estaba lleno, lleno como nunca. Ahora más se llenará; en esos cuatro años, ha aumentado más su fama, es ahora más artista, más exquisita, más frívola y trágica. El mundo entero sabe de ella, es la favorita de la Fama.

Recientes están sus grandes triunfos en París y Londres, donde ha quedado consagrada como la mejor de las actrices.

Yo, que la admiro con verdadero entusiasmo, quisiera hacer en su honor, un bello artículo (pero qué calificativos empleo si todo lo han dicho ya las mejores plumas de España y del Extranjero?) Solo, para terminar, copiaré con el permiso de su autor, los inspirados y lindos versos que mi admirado compañero, Fidel Prado, publicó hace unos días en la revista «La Farándula»:

Los ojos brujos de Raquel Meller

¡Oh el encanto de tus ojos de mirada misteriosa donde anidan inquietantes la alegría y el dolor!... Quién, la pluma poseyese cervantina y portentosa que el poema de tus ojos describiera en su esplendor.

En las horas de quimera cuando sueña el alma inquieta con visiones que el delirio finge en loca bacanal mil figuras redivivas mi entusiasmo de poeta vió plasmarse reflejadas en tus ojos de cristal.

En tus bellos magos ojos donde el hado de la noche prende el manto de su capa como fúnebre crespón, donde el diablo de los celos hace un báico derroche de puñales que sañudos van buscando el corazón.

En tus ojos donde el cielo se convierte en negro abismo y el abismo se transforma por tu arte en rosicler si en el mar de sus pupilas tiembla fiero el histerismo ó sus alas tiende alegre la paloma del placer.

Brilla en ellos con la gama más sutil de las pasiones el dolor de la hembra herida que al engaño sucumbió, el placer de la coqueta que destruya corazones y la gesta de la Reina que al cadalso sonrió.

El dolor quintaesenciado de la esposa del torero que le vé marchar triunfante á morir con ilusión, y el desprecio de leona contra el hombre traicionero que la ultraja con sus besos sin calor y sin pasión.

El demonio de los celos, la ilusión de la quimera, el tormento de la angustia, la alegría del vivir el volcán de los deseos, el furor de la pantera, el extático embeleso y el placer de hacer sufrir.

¡Oh tus ojos inquietantes de enigmática mirada, —luz caricias, zarpas, sombras, ira, fuego de Luzbel— que unas veces cuando miran son tajantes como espadas y otras tienen la dulzura pegajosa de la miel.

Todo tu arte está en tus ojos sensitivos, pasionales, ojos bellos de una santa de vidriera de vitral, que asesinan ó acarician, que son raso ó son puñales y lo mismo nos conducen al dolor que al ideal.

Yo, el poeta más modesto que cantó tu arte divino á tus plantas como ofrenda pongo humilde esta canción, una rosa más, que alfombré el tapiz de tu camino ya plétórico de flores exaltadas de pasión.

No la acojas con desprecio ni la escuches desdeñosa que aunque humilde flor nacida en jardín sin esplendor, tiene toda la fragancia de la más fragante rosa porque en ella al ofrendarla puso el alma el trovador...

¡Salve, Raquel Meller! idolo de todos los públicos, yo te saludo también poniendo á tus plantas toda mi admiración y mis aplausos. Albacete.

P. DEL C.

No hay competencia

Carbones minerales y vegetales de todas clases. Picón para braseros.

¿Queréis estar bien servidos? Pedidlos casa de Enrique González Gil, calles de San Antonio 18 y Carcelén 7.

Servicio á domicilio. Por vagones completos, precios especiales.

TELÉFONO, 168

E. CUELLAR

Médico Odontólogo
CONCEPCION. 12.—ALBACETE